

# Les personnes avec autismes auront bien leur maison

**CORBÈRE.** Le Vall ventosa accueillera en 2019 des personnes avec autismes. Fruit d'un long combat, la création de cette maison est un soulagement pour les partenaires et les familles.

**V**all ventosa. Voilà le nom de la future Maison d'accueil spécialisée (Mas) pour personnes avec autismes qui va s'installer sur Corbère.

## ■ Une première départementale

Une première pour le département qui voit le jour grâce à la ténacité de Sésame autisme Languedoc-Roussillon et de ses partenaires, parmi lesquels la commune et l'hôpital de Thuir.

Sur le terrain, à la limite avec Corbère-les-Cabanes, un lotissement et des vignes, il n'y a aujourd'hui qu'un pré et des arbres. Mais bientôt, le plus tôt possible pour les porteurs du projet, un ensemble de bâtiments va être construit pour ouvrir cette Mas tant attendue par les personnes souffrant d'autismes et leurs familles. Cette Mas sera ouverte à 26 adultes de plus de 20 ans. « Elle va accueillir des personnes gravement handicapées, précise Marie Maffrand, la présidente de Sésame, qui ont besoin d'un accompagnement au quotidien ». Cet établissement médico-social a vocation à accueillir des personnes étant dans l'incapacité d'effectuer seules les actes essentiels de la vie.

La Mas leur apportera une aide constante, leur proposera des activités, mais aussi une surveillance médicale et une prise en charge.

## ■ Un long chemin

Il y a une quinzaine d'années, la Mas en était à ses balbutiements. Et il lui a fallu tout ce temps pour sur-



Les partenaires se sont réunis sur le terrain qui va accueillir la Mas Vall ventosa. Photo Thierry Grillet

monter les difficultés, cadrer avec la législation qui évolue... Sur ce long et difficile chemin, l'association Sésame autisme a cependant trouvé des partenaires de qualité. Comme la mairie de Corbère ou l'hôpital de Thuir avec qui est créé un groupement de coopération sociale et médico-sociale (GCSMS) qui va gérer la structure.

La première magistrate de Corbère, Joseph Sylvestre, a toujours défendu la créa-

tion de la Mas sur sa commune : « On a été touché par ces personnes et on a toujours soutenu Sésame autisme. Alors, même si on s'est fait des cheveux blancs, on voit le bout du tunnel. Dans le village, on a fait une réunion publique pour expliquer ce que c'était une Mas et nous n'avons pas eu de remontée négative. Ce sera un plus pour nous. Il y aura des projets avec les associations et l'école ».

Un dernier point important

pour Joël Molins, le directeur des établissements catalans de Sésame autisme : « Nous ne voulons pas nous refermer sur nous-mêmes et souhaitons au contraire favoriser les échanges ».

« C'est un long combat qui se concrétise pour répondre aux besoins du département. C'est offrir aux personnes avec autismes un parcours de vie et de santé digne », conclue dans un sourire Marie Maffrand.

Isabelle Bley

## La Mas en chiffres

- **26 places** sont prévues dans la structure, dont une pour une personne avec handicap rare. Avant l'ouverture de la Mas de Corbère, une unité, soit neuf places, va être créée, d'ici fin 2016-début 2017, pour des usagers dans des locaux en cours de réhabilitation à l'hôpital de Thuir.

- **Le premier coup de pioche** pour la Mas Vall ventosa devrait intervenir d'ici fin 2017 pour une ouverture espérée début 2019.

- **L'ensemble** fera environ 1200 m<sup>2</sup> sur un terrain de près de 5000 m<sup>2</sup>. Trois unités de vie

sont prévues avec des salles d'activités, un espace pour l'administratif, des locaux techniques, un restaurant, ainsi que des espaces arborés en extérieur.

- **Le financement** de la construction, soit 3,6 millions d'euros, revient au groupement de coopération sociale et médico-sociale.

- **Le coût de fonctionnement** annuel s'élèvera à 2 030 000 euros et sera financé par l'Agence régionale de santé.

- **À l'ouverture** près de 34 équivalents temps plein seront créés.